

EN BREVE

El ministro de Ciencia, Pedro Duque, en Ermua

VISITÓ IZARRA CENTRE

El Ministro de Ciencia, Innoación y Universidades, Pedro Duque, visitó ayer Ermua para conocer el edificio Izarra Centre. Le acompañaron el delegado del Gobierno, Jesús Loza, el subdelegado del Gobierno en Bizkaia, Vicente Reyes, la diputada de Empleo, Teresa Laespada, el alcalde, Juan Carlos Abascal y el

exalcalde, Carlos Totorika, junto al equipo de gobierno municipal, y visitaron diversas zonas del edificio. El alcalde presentó al ministro el 'corazón' de la fibra óptica municipal, la tecnoteka, el vivero de empresas y zonas del edificio destacadas por su carácter innovador. Pedro Duque, que mostró su interés por las instalaciones municipales, tuvo también la oportunidad de saludar a los empresarios y empresarias del curso de valores que se imparte en la actualidad en Izarra.



Duque saludó a los participantes en el curso de valores. :: A. L.

Charla en el programa de las jornadas de Berbetan

LOBIANO

El programa de las jornadas en torno al euskera que se está desarrollando en Ermua, Berbetan, mañana por la tarde tendrá lugar un encuentro-charla con el título 'Kontakizuna feminista izango da'. La charla correrá a cargo de la periodista, escritora y militante feminista, Kattalin Miner. Comenzará a las 19.00 horas en Lobiano.

El Consejo de la Infancia de Ermua consulta con otros grupos de edad su nuevo reto

Durante este año pretenden elaborar el programa local del Día Europeo de la Movilidad y han consultado con jóvenes y mayores

AINHOA LASUEN

ERMUA. El segundo Consejo de la Infancia, el órgano asesor más joven del ayuntamiento ermuarra, se reúne con diversos colectivos de otras edades para recoger sus aportaciones sobre su proyecto actual de propuesta de la programación de la Semana Europea de la Movilidad.

La intención del Consejo infantil, de este modo, es acudir a habitantes de otros rangos de edad para seguir avanzando en el reto, crear redes de colaboración y que su propuesta final pueda representar a toda la ciudadanía.

Por una parte, los 6 niños y 6 niñas de entre 7 y 9 años que componen el Consejo se trasladaron la semana pasada al IES Ermua para compartir su propuesta inicial de actividades y talleres con el alumnado de Educación Secundaria y recoger su valoración y nuevas aportaciones.



Jóvenes y mayores en una foto de familia tras uno de los encuentros :: ERMUA.ES

nes.

Además, ya en el ático del consistorio, han tenido un encuentro con miembros del grupo de 'Ciudad Amigable con las personas mayores'. Así, han podido tener en cuenta su opinión y sus propuestas para contar con colectivos de diferentes edades antes de cerrar el diseño final del programa de este año.

Con la compañía de las dinamizadoras de la iniciativa, Jone e Irati, los pequeños consejeros finalizarán su trayectoria en mayo, cuando presenten la propuesta del programa definitivo a la alcaldía ermuarra.

El Consejo de la Infancia cuenta con el apoyo de los cinco centros educativos de Primaria del municipio. Este proyecto permite promo-

ver las competencias de participación ciudadana y trabajo en equipo desde la infancia, a la vez que sus componentes se sienten representados por el ayuntamiento. Por otro lado, la iniciativa permite al municipio integrar la visión y el parámetro de la infancia en su desarrollo, organización y forma de hacer.

Se trata, por lo tanto, de un proyecto para transformar la ciudad

desde el parámetro del 'metro veinte', es decir, cambiar la mirada o bajar la vista hasta la altura de la infancia, para no perder de vista a ningún grupo de edad de la población local. Esta es una de las formas más directas y significativas de participación infantil, y es además un proceso de aprendizaje para los responsables políticos en la comprensión y la relación con la diversidad.

Desde 2017

Este Consejo de la Infancia fue aprobado por unanimidad en Pleno por la corporación municipal de Ermua en 2017. De hecho, se comenzó con la adhesión a la Red Internacional de Ciudades Educadoras en ese año. De este modo, Ermua forma ya parte de dicha red, que se fundó en 1994. Es una Asociación sin ánimo de lucro, formada por gobiernos locales comprometidos con la Carta de Ciudades Educadoras, que es la hoja de ruta de las ciudades que la componen.

Una ciudad educadora contempla la educación en su sentido más amplio, como motor de cambio de la sociedad. Es capaz de atravesar los muros de la escuela y extenderse por toda la ciudad, recorriendo sus barrios, sus espacios públicos y sus instituciones.

Es por ello que los pueblos adheridos tienen que asegurar el compromiso de la ciudad y su ciudadanía y velan por el cumplimiento de los derechos básicos y el desarrollo integral de las personas que en ella habitan.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



Mestre Pedro y Jon Montiel dieron clases y realizaron las exhibiciones. :: FOTOS ANDER SALEGI

Encuentro de capoeira con batizado, troca de cordas y clases

25 adultos y 45 niños participaron en el encuentro de capoeira celebrado en Deba durante el fin de semana

:: ANDER SALEGI

DEBA. Durante tres días el municipio debarra ha sido el lugar escogido por el grupo Senzala Euskadi para celebrar la decimoquinta edición de un evento del arte marcial de la capoeira. Grupo Senzala de Capoeira fue creado en 1963 en Río de Janeiro, lleva más de 50 años trabajando con la capoeira. Hoy en día es uno de los grupos más reconocidos a nivel mundial e imparten clase en alrededor de 40 países y en todos los continentes del mundo, excepto en la Antártida.

El polideportivo debarra ha sido el escenario escogido para celebrar un batizado, troca de cordas y clases. 45 niños y 20 adultos han participado durante el fin de semana en este evento. Los adultos durante el viernes, sábado y domingo han recibido clases por parte de mestre Pedro, que vino desde Cambridge (Inglaterra); instructora Estel, procedente de Barcelona; y el profesor Bambino, desde Biarritz. Los alumnos aprendieron muchas lecciones por parte de ellos y también hubo tiempo para realizar entrenamientos de un nivel avanzado y alguna que otra exhibición.

El sábado el protagonismo lo tuvieron los 45 niños y niñas procedentes de diferentes puntos del País Vasco. Ese día se celebró un batizado y una troca de cordas. El batizado se celebra cuando un alumno nuevo juega al son del berimbau (instrumento de cuerda) por primera vez. Esta ceremonia se realiza después de haber pasado un tiempo de entrenamiento desde que se inició en la capoeira, justo cuando el alumno ya conoce los movimientos básicos y su maestro confía en su compromiso con este arte marcial. La troca de cordas, es la graduación que se designa en la capoeira el nivel adquirido de los alumnos, similar a lo que ocurre con los cinturones de las



Un momento de la celebración del batizado.



Entrega del cordel por parte del mestre a los alumnos.

artes marciales, las cuerdas, a parte de servir para clasificar el nivel del alumno, también sirven como un estímulo personal para el propio practicante que lo motiva a seguir avanzando y a la vista de su maestro es una forma útil de esclarecer las jerarquías en la academia. Para que el alumno sea considerado merecedor de una corda y se le galardone con ella, deberá de superar ciertos requisitos establecidos por el maestro. Entre los 45 niños que participaron, cinco eran locales. Ellos reciben clases cada martes en el Gazteleku por parte del profesor Jon Montiel. Si alguien está interesado en participar en alguna de estas clases puede inscribirse a través de la web senzalauskadicapoeira.com o

bien llamando al 637 552 948, las clases comienzan a las 19.00 horas.

Asamblea club Arbil

El club Arbil ha organizado para el próximo jueves 28 de marzo una asamblea anual ordinaria. La primera convocatoria será a las 17.30 y la segunda a las 18.00. El orden del día será el siguiente: lectura y aprobación del acta anterior, balance económico de ingresos y gastos del pasado año, se repasará la memoria de actividades del 2018. Después se comentarán las actividades a realizar este año, un hueco para los ruegos y preguntas y por último se procederá a la elección de presidente. Al finalizar la asamblea habrá un pequeño lunch para los asistentes.

ONDARROA

Mejora la situación biológica para la merluza y cigala y se deroga las limitaciones de su pesca

Esto supondrá un impacto positivo a largo plazo sobre la rentabilidad

:: A.E.

ONDARROA. La Comisión Europea ha publicado un plan de gestión para aguas occidentales que evidencia la buena situación de la merluza norte y sur, así como de la cigala y otras especies. Según el plan publicado se deroga el plan de recuperación con todas las limitaciones que tenían soportar los armadores y ahora se abre una situación nueva que «tenemos que valorarla», indicaba el gerente de la OP de Ondarroa, Kiko Marín, en el año 2004 se estableció el plan de recuperación de la merluza del norte el cual especificaba la sustitución del plan de recuperación por uno de gestión en caso de alcanzar el objetivo de las 140.000 toneladas de biomasa reproductora (SSB) durante dos años conse-

cutivos. Las últimas evaluaciones del CIEM indican que las SSB está ligeramente mejorando sobre el objetivo establecido. Por este motivo, la Comisión solicitó evaluar distintos escenarios de gestión a largo plazo. Según el análisis biológico y socio-económico efectuado los resultados del análisis indican que de mantenerse los niveles actuales de mortalidad por pesca la población estaría experimentaría una mejora con lo que se derogan los planes que limitaban su pesca, una buena noticia para las empresas armadoras.

Impacto positivo

Esto supondrá un impacto positivo a largo plazo sobre la rentabilidad. La reducción del esfuerzo pesquero o los descartes serían las opciones más importantes para reducir la mortalidad pesquera. Los planes incluirán normas para fijar la TAC mecanismos técnicos para la protección de juveniles y reducción de descartes.

ERMUA

En marcha la campaña 'Irakurri, gozatu eta oparitu'

La iniciativa anima a la ciudadanía a leer libros en euskera, enfatizando lo agradable de leerlos y de utilizar los servicios públicos de biblioteca

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ya está en marcha la décimo tercera edición de la campaña para promocionar la lectura en euskera, organizada en colaboración entre Asociaciones de Euskera, librerías y bibliotecas municipales 'Irakurri, gozatu eta oparitu' hasta el próximo 31 de mayo.

La asociación Euskal Birusa ha dado inicio a la XIII edición de la campaña 'Irakurri, Gozatu eta Oparitu', conjuntamente con la biblioteca municipal y con las librerías locales Maribel y Xiripot. El ayuntamiento de Ermua es el patrocinador de la iniciativa.

La iniciativa anima a la ciudadanía a leer libros en euskera, enfatizando lo agradable de leerlos y de utilizar los servicios públicos de biblioteca. Por ello, premia o incentiva la participación, ofreciendo ventajas y descuentos en la compra del libro, además de animar a

que se regale. La iniciativa se materializa gracias al trabajo compartido de los grupos locales de euskera de cada municipio, de sus ayuntamientos, de las bibliotecas y de las librerías.

Para participar en la campaña hay que seguir tres pasos, el primer paso consiste en leer; leer en euskera. Sólo hay que acercarse a la biblioteca pública, coger en préstamo cualquier libro en euskera, y leerlo.

El segundo paso es disfrutar. Una vez leído el libro, al devolverlo a la biblioteca se deberá rellenar una sencilla ficha: qué libro se ha leído, qué opinión nos merece, etc. El bibliotecario proporcionará al lector un cheque de compra, para utilizar en la librería concertada.

El último paso será regalar otro libro: a un amigo, una familiar o a sí mismo. Con el cheque de compra tendremos un descuento del 35% de cualquier libro en euskera. Además, al término de los meses de abril y mayo cada biblioteca sorteará un cheque-compra por valor de 30 euros entre las personas lectoras que hayan completado la ficha. Cheque especial que, al igual que los anteriores, deberemos utilizar para comprar un ejemplar en euskera.